

Denkanstöße aus der Denkwerkstatt (November 2021 — März 2022)

Organisatorisches

Die Denkwerkstatt trifft sich einmal im Monat (aktuell online), in der Regel am vierten Mittwoch des Monats. Jedes Treffen steht dabei unter einem anderen Thema, welches in 60 bis 90 Minuten ausführlich diskutiert wird. Neben den Mitgliedern der Denkwerkstatt sind auch Gäste herzlich willkommen. Falls Sie Interesse haben, kommen Sie gerne vorbei! Wir freuen uns über eine regelmäßige Teilnahme, Sie können Ihre Teilnahme aber selbstverständlich auch vom aktuellen Thema abhängig machen. Das nächste Treffen ist am Mi. 27.04.2022, 13:00 Uhr, online via Zoom.

Themenschwerpunkt: Nachhaltigkeit

Nachhaltigkeit ist ein Thema, welches aus unserer heutigen Zeit kaum noch wegzudenken ist. Auch unsere Universität engagiert sich in diesem Bereich. So gibt es neben Fridays for Future-Aktionen bereits seit vielen Jahren eine Nachhaltigkeitswoche des AStA sowie eine Sommerschule des RIH. Nachhaltigkeit im universitären Kontext beschränkt sich jedoch nicht „nur“ auf die „Grüne Nachhaltigkeit“ durch Ersparnis von CO₂ oder die Reduktion von Verbrauchsgütern. Auch in der Lehre und Forschung können wir nachhaltig arbeiten. Hierzu gehören neben der Entwicklung eines Forschungsdatenmanagements auch die Übergabe alter und Einarbeitung neuer Mitarbeiter. Auch in diesem Bereich existieren bereits viele gute Konzepte, welche die Denkwerkstatt durch regelmäßige Posts im Dienstleistungsportal noch weiter hervorheben möchte.

Abschaffung des Konzils

Im Sommer 2020 hat der StuRa eine Beschluss zur *Abschaffung des Konzils und Einrichtung eines erweiterten Senats an der Universität Rostock* gefasst (<https://www.uni-rostock.de/index.php?eID=dumpFile&t=f&f=790107&token=bd7d48c22c9cc7cfa8344efb4501432695e2de56>). Dieser hat für das Konzil zunächst keine direkte Konsequenz, das Konzilspräsidium nimmt diesen Beschluss jedoch sehr ernst. So wurde das Thema im Sommersemester im Konzilspräsidium, im StuRa sowie in der Denkwerkstatt reflektiert und diskutiert. Auch das Konzil selbst wurde im Wintersemester 2021/2022 aktiv in die Diskussion mit eingebunden. Aktuell ruht der StuRa-Beschluss. Weitere Diskussionen hierzu sind frühestens im Sommer 2022 zu erwarten.

Die Denkwerkstatt nimmt aus den vorgegangenen Diskussionen jedoch einiges mit. So sind vielen StuRa-Mitgliedern die Aufgaben des Konzils nicht klar. Auch die im Vorfeld bereitgestellten Informationen scheinen nicht überall anzukommen. Die Denkwerkstatt plant daher eine Bereitstellung von Informationsmaterial über die Aufgaben des Konzils. Dabei soll auf bereits existierendes Material zurückgegriffen werden.

Außenwahrnehmung der Universität Rostock

Unsere Universität ist als Arbeitgeber und Bildungsstätte weit über Rostock hinaus bekannt. Was im Detail hinter unseren Mauern passiert, wissen viele Rostocker und Rostockerinnen jedoch nicht. Die *Kinderuni* und die *Lange Nacht der Wissenschaften* sind den meisten ein Begriff. Jedoch weiß kaum jemand, was das *Institut für Bildtheorie* eigentlich so tut. Unsere Universität hat viele Facetten, welche uniweit und über die Grenzen unserer Universität trotz eines guten Internetauftritts teilweise jedoch nur wenig bekannt sind. Die Denkwerkstatt möchte daher einen Anstoß dazu geben, das Engagement der einzelnen Fachgruppen und Institute sowie die vielen Projekte und Angebote der Universität noch einmal anders hervorzuheben. Diskutiert wurden hierfür beispielsweise eine Dauerausstellung in der Innenstadt oder eine regelmäßige, kurze Vorstellung einzelner Projekte und Arbeitsgruppen uni-intern beispielsweise im Rektor-Newsletter oder über die Uni hinaus im Radio oder Fernsehen. Auch regelmäßige Posts im Dienstleistungsportal wären denkbar.

Unser Newsletter „*Denkanstöße aus der Denkwerkstatt*“ soll die Sichtbarkeit der Denkwerkstatt im Konzil erhöhen. Sollten wir Ihr Interesse geweckt haben, kommen Sie gerne zur aktiven Diskussion oder einfach nur zum Zuhören vorbei. Wir nehmen Sie gerne in unseren Verteiler mit auf, sodass Sie keine aktuellen Informationen mehr verpassen. Wenden Sie sich hierzu an Frau Auge (Leitung der Denkwerkstatt). Auch für neue Themenvorschläge sind wir jederzeit offen. Wir freuen uns auf Ihre Vorschläge und Ideen.

Es grüßt die Denkwerkstatt :-).